
C
O

N
TEN

TS

2
2014年度USEJプログラム報告
6-7　

2014年南カリフォルニア日系企業実態調査報告

3	 「アベノミクス第３の矢『成長戦略』：日米同盟への影響」報告	
4-5	 第172回ビジネスセミナー「アメリカ企業年金管理の最新動向」報告
8-9	 インタビュー「私のLAライフ」
10-12	 各部会からのお知らせ
12	 10月・11月のJBAイベントカレンダー

去る8月2日、2014年度「USEJプログラム」報告会を開催。日本に派遣されたアメリカ人教育者らが日本での
経験と学びを報告した。写真は同プログラムの日本での風景（詳細はp.2）
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　JBA Foundation チャリティーゴルフトー
ナメントの収益の一部を使い、毎年、実施
しているUSEJ プログラムは今年で 39 回目。
これは、日系企業の駐在員子女を受け入れ
ている現地校への感謝の意味と、対日理解
促進を目的に、アメリカ人教育者を日本に
派遣しているもの。報告会には、2014 年
度の参加者、三宅 JBA 会長、福島筆頭副
会長、そして山田教育文化部会長をはじめ
とする教育文化部会員が出席した。
　まずは報告を行ったのは、今年度のリー
ダ ー で もあ った Palos Verdes Peninsula 
High School のミシェル・スラテリーさん。
ミシェルさんが学びとして挙げたのは、日本
の中学校で数学の授業を見学した際、日本
語が分からないにもかかわらず、整然と記
された板書から何を教えているのかが理解
できた経験から、整理して体系だって教え

ていくことの重要性を
実 感したこと。また授
業の開始の挨拶によっ
て、日本の生徒はクラ
スに迎え入れると共に、
それらの開始と終了の
挨拶で、授業と休み時
間の区別が明確になる
ことも日本の学校シス
テムの長所として指摘。

「混沌としがちなアメリカのクラスにも導入
したい」と語った。驚いたこととしては、日
本では教室内で給食を食べること、 学校に
携帯電話の持ち込み（一部では使用）が許
可されていること、部活動を理由に授業を
欠席することが許されることなどを挙げた。
　米国と比べて、 児童だけでの通学や、掃
除、給食の配膳・片付けなど、教科教育以

外も含めた教育を行う日本
の学校システムには、ミシェ
ルさんに続く全員が驚きと
尊敬の念を込めて言及。生
徒が、学校やコミュニティー
の中でそれぞれの役割を持
ち、責任と達成感を感じな
がら、それらを実行している
ことに何度も賛嘆の声が聞
かれた。
　参加者は各地での小学

　去る8月2日、トーランスのミヤコハイブリッドホテルにて、JBAの教
育支援プログラム「U.S. Educators to Japan（USEJ）」の報告会を開催し
た。今年度日本に派遣されたアメリカ人教育者らが、同プログラムを通じ
て得た唯一無二の経験を詳細に報告した。

2014年度USEJプログラム報告

校・中学校訪問の他、きもの着付け体験や
京都、奈良、宮島訪問など日本の歴史や文
化にも触れた。なかでも参加者に強い印象
を残したのは、広島の原爆ドームと平和記
念資料館訪問、被爆者の経験談を聞いたこ
とだった。奈良で体験した日本の家庭での
ホームステイも、日本の子どもたちが家庭で
どのような生活を送り、どのように学んでい
るかを実感する良い機会となった。
　全員の発表の後、リーダーのミシェルさ
んが、「この USEJ での経験を通して、教育
者として大きく成長できたと実感しています。
あんなに素晴らしい時間を過ごしたのは初
めてです。ありがとうございます」と再び謝
辞を述べた。そして、 山田教育文化部会長の

「皆さんの発表から、私たちの気付かなかっ
た、日本の教育、文化の側面を見ることが
できました。また、皆さんの教育者としての
人生、個人の人生に有意義な時間となった
ことが理解できたことをうれしく思います」と
の挨拶で報告会は幕を閉じた。

2014年度USEJプログラム参加者と、JBAメンバーら報告会出席者

「日本での学びを今後活
かしていきます」とミシェル
さん

教育文化部会

プレゼンテーション後には、活発な質疑応答も行われた
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経験 必勝 良心的

　モデレーターのダグラス・ジョインズ教授
の指名を受けてまず発言したのは鈴木けい
すけ議員。日本の社会的・政治的・経済的
現状と見通しを説明した後、第３の矢が急
務とされる理由について、日本は現在「グ
ローバル化」「人口減少」「中国の驚異」の
３つの大きな課題を抱えていると指摘。資
本面については、すでに政府は法人税の引
き下げなど政策を決定しているものの、人
口減少に伴う労働力減少に対しては、外国
人、および女性の労働市場参加が議論され
ている段階と解説した。
　続いて、牧島かれん議員が、労働力減
少に対応するには、女性の労働市場および
社会参加の環境を整えることが必要だと発
言。安倍政権は、2020 年までに管理職の
30％が女性になることを目標としており、そ
れに向けた取り組みが開始されている。出
産後も働きたい女性が働ける環境作りが重
要である一方で、女性が家庭に主婦として
残ることを好ましいと思う伝統的意識を変え

ていく必要があるとした。そのためには男性
がもっと家事・育児に参加することが求めら
れ、それによって女性の社会進出、要職へ
の就任が可能となるだろうと話した。
　日本側の３人目として発言を行った河野
太郎議員は、第３の矢で政府が行うのは構
造変革ではなく、「規制緩和」であると強調。
規制が緩和された後の成否は民間企業にか
かっているとした後、電力業界の規制緩和
に安倍政権が踏み込んでいる事実をその一
例に挙げ、第３の矢の成功に大いに自信を
持っていると述べた。また日本が直面して
いる最大の問題は、人口減少であると話し、
日本は移民受け入れを真剣に検討すべき段
階に来ているが、反対意見も多く、政府とし
ての結論はまだ出ていないと述べた。加え
てアベノミクスは金融緩和政策を取ったが、
欧州での低調なマーケットシェアや、円高に
より食費・燃料費が高騰する状況では、日
本経済にとって弱い円は本当に良いのかど
うか、議論すべきであるとした。
　日本側の３人の発言を受けて、マーク・
アレン・タカノ議員が、米国では雇用増加
や投資リターンのためにインフラ整備への
公共投資が必要とされており、３本の矢で
言えば、米国はいまだ第２の矢のステップ
におり、また米国は公共投資なしにはやって
いけないと科学的な検証の裏付けもあると
述べた。また人口減少問題については、米

　8月11日、トーランスのミヤコハイブリッドホテルにて、JBA、米日カウンシル、南カリ
フォルニア日米協会の主催により、「アベノミクス第3の矢『成長戦略』：日米同盟への影響」
が開催され、日米5人の議員により、同成長戦略の日米の経済、政治等への影響が語られた。

国も大量の移民がいなければ、日本と同様
の問題を抱えていただろうと発言した。
　アラン・ローウェンソール下院議員は、
河野議員の説明のおかげで日本で行われて
いる変革の内容をよく理解できたとコメント
し、牧島議員が言及した女性の労働市場参
加は米国では日本よりも進んでいるが、男
女間の給与格差はいまだに問題であると述
べた。移民問題に関しては、移民増加によ
るソーシャルセキュリティーやメディケアの
資金源の不安が論じられているが、いずれ
にしても労働力市場における移民の必要性
は非常に高く、世界経済、とりわけ米国にとっ
て、さらなる移民を迎えられる良識的な移
民法が極めて重要であると述べた。
　パネルディスカッション後は、パティオで
ネットワーキングレセプションを実施し、三
宅英夫 JBA 会長の音頭で、日米の友好的
な関係が続いていくことを願って日米の参加
者全員で乾杯を行った。

（左から）ローウェンソール議員、タカノ議員、河野議員、鈴木議
員、牧島議員

商工部会

「アベノミクス第3の矢
『成長戦略』：日米同盟への影響」報告

衆議院議員：河野太郎（自民党・神奈川第15区）、
牧島かれん（自民党・神奈川第17区）、鈴木けいす
け（自民党・神奈川第7区）

下院議員：マーク・アレン・タカノ（民主党・カリ
フォルニア）、アラン・ローウェンソール（民主党・
カリフォルニア） 

モデレーター：ダグラス・ジョインズ南カリ
フォルニア大学教授（USC Marshall School of 
Business）

特別ゲスト：松本純（自民党・神奈川第１区）

パネリスト

Report Seminar 日系企業実態調査 Interview 各部会からのお知らせ 
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第 1 部

米国企業年金の
基礎知識

　企業年金制度は、 優秀な人材の採用や退
職率の管理、税制優遇措置、社会的責任を
目的として多くの企業で提供されており、公
的年金（Social Security）、個人の貯蓄と並
んで、老後の生活を支える 3 つの柱のひと
つである。
　企業年金には、一定額が支給される確定
給 付 年 金（Defined Benefit Plans ＝ DB）
と、一定額の掛け金を年金口座へと積み立
てる確定拠出年金（Defined Contribution 
Plans ＝ DC）に大きく分かれているが、近
年では、企業にとってのリスクが少ない DC 
の割合が増えている。
　DB プランは、企業が掛金を負担し、退職
後の給付金を保証する性質のため、大部分
のリスクは企業側にある。401(k) に代表さ

第 2 部

確定給付制度（DB）
制度終了について

　第１部に引き続き、DB プランを凍結した
後のリスク軽減策である③から説明を開始。

れる DC プランは、個人と企業両方が掛金
を負担するが、運用のリスクは個人にあり、
転職時の移行や制度説明も比較的簡単に行
うことができる。

確定給付制度（DB）
最新リスク管理

　DB プランは企業側が掛金を負担し、また
年金資産を運用していく責任を負うことから、
資産運用や金利、インフレ、そして従業員
の長寿化傾向など、複数のリスク要因があ
る。近年では、1）DB をゼロにして、全て
を DC に切り替える、2）DB は残しつつ、
今後の増加は抑制（あるいは削減していく）、
3）DB は残しつつ会計上の数値やキャッシュ
フローの変動を極小化させていくなどの選択
をする企業が増えている。
　DB プランを新しい従業員には提供せずに
凍結させたとしても、現在の対象者の債務
は残る。さらなるリスク回避をするためには、
①一時金受け取りオプションを提供する、②
保険購入による債務移転をする、③ DB 制
度を終了させてしまうかのいずれかのアク
ションを取ることになる。
　①は最も脚光を浴びている手段で、すで
に退職したがまだ受給開始年齢に達してい
ない元社員（受給待期者）が対象。一時金
を支払うことで、債務の削減を図ることがで

きる。一時的なキャッシュ不足や大きな事務
負担は懸念されるものの、リスク回避のメリッ
トとしては大きい。
　②は GM や Verizon が実施して注目を集
めた方法で、主として現受給者を対象に、企
業の年金支払いの義務を保険会社に移転す
る手法である。受給側としては受け取る金額
や形態は変わらない。企業側としては、年
金資産と負債がバランスシートからなくなり、
年金支払いの責任は企業から保険会社に移
転される。保険購入には保険会社が課すプ
レミアムが会計上の負債を上回る可能性が
あるが、リスクの軽減、長期にわたってかか
るランニングコストの削減が可能である。

「アメリカ企業年金管理の最新動向～戦略としての年金ガバナンス」

企画マーケティング部会

　去る7月19日、トーランスのミヤコハイブリッドホテルで、第172回JBAビジネスセミナー「アメリカ企業年金管理の最新動向～
戦略としての年金ガバナンス」を開催した。アメリカ社会の高齢化が進む中で、企業年金制度は社会保障制度を補完し、老後準備を促
す手段として大きな役割を果たしている。タワーズ・ワトソンのスペシャリスト2人が、米国子会社をマネジメントする立場の人事や
財務担当者へ向けて、最低限抑えておきたいポイントを紹介した。

タワーズ・ワトソン年金部門コン
サルタント。米国大手コンサル
ティング会社を経て現職。数少な
い日本人の米国年金アクチュア
リー（数理人）として、日本多国
籍企業の米国子会社の年金制度
運営、年金リスク・マネジメント
のプロジェクトを手掛けている。

［講師］
坂本真由美さん

タワーズ・ワトソン東京ベネ
フィット部門ディレクター。日系
大手金融機関の米国現地法人で
401(k)マーケティングを担当後、
日本の確定拠出年金制度の創設
作業をサポート。現在は、日本企
業の海外現地法人のリスク軽減
プロジェクト等を担当。

［講師］
浦田春河さん

三井倉庫は食品の温度管理輸送を開始しました

お問い合わせ：800.mitsoko (6487656)
sales@mitsui-soko.com

第172回JBAビジネスセミナー報告
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①や②は、受給者、または待期者のどちら
かを対象にしたものだが、③は全員を対象
に、制度そのものを終了してしまうことで、リ
スクの完全排除を目的としている。
　ステップとしては、a）現役加入者と受給
待期者全員に一時金受け取りオプションを
提示。ｂ ) 選択しなかった者全員と現在の
受給者について、保険会社から保険購入を
通じて資産／負債を移転するという2 段階と
なる。
　企業にとっては一時的に大きな負担が伴
うことがあるものの、長期的なリスクを排除
するというメリットは多大。IRS が速やかに
決定通知書を発行してくれたとして、通常
18 ～ 24 カ月ほどプロセスに必要となる。

確定拠出年金（DC）の
最新状況

　確定拠出年金（DC）と言えば、米国では
401(k) プランが代表的。従業員が自らの給
与から個人年金口座に拠出し、運用していく
プランで、企業側のリスクが低く、従業員側
の自由度も高いことから、現在では、企業が
提供する年金プランの9 割以上が、DCとなっ
ている。

　現在のトレンドとしては、全ての人が自動
的に加入することをデフォルトとする自動加
入制度の比率が過去 4 年で 47% から 65%
に増えている。また拠出率を自動的に引きあ
げる制度を取り入れている企業も 58% から
71% に伸びている。DC 制度しか提供してい
な い Fortune 100 企 業も、51% から 70%
に上昇。運用商品を 20 本以上提示してい
るプランは、この 2 年間では 32% から 24%
へと減少しており、加入者への分かりやすさ
を優先する企業が増えていると言える。
　日本でも確定拠出型年金が普及している
が、401(k) プランのように従業員がまず掛
金拠出するのではなく、あくまでも企業がま
ず掛金を出すところが異なる。2012 年から
は加入者拠出も認められるようになったが、
事業主掛金を上回ることができなかったり、
合算で限度額を超えたりすることができない
といった規制がある。米国の IRA に似た個
人型の確定拠出年金もある。

日本企業が
知っておくべきこと

　企業年金を取り巻く環境はめまぐるしく変
化しており、人材の採用や従業員のロイヤリ

ティーにも影響するだけでなく、連結決算上
企業グループ全体としての数値をも左右しう
る。リスクを回避し、国際競争力を強化する
観点からも、日本企業の幹部は現地だけに
運営を任せるのではなく、しっかり内容を把
握しておく必要がある。その上でグローバル・
ペンション・ポリシーを制定し、全世界で一
貫した制度運営を図ることが重要だ。現地
での制度新設や変更は、本国の承認を取ら
せること、そして退職給付債務・費用の計算
も、全世界統一的な基準で実施することが、
現代の多国籍企業には求められている。

参加者の声

Oji Management Office, 
Inc.のデウィーズさん

「 小さい事 務 所でこれから
401(k)の導入を検討するとこ
ろなので、基礎から教えていた
だき、大変勉強になりました」

Mitsubishi Motors North 
America, Inc.の永渕さん

「現時点での最新情報をきっ
ちりとまとめていただき、重要な
トレンドも分かって参考になり
ました。日本語でしたので、よく
理解できました」

Report Seminar 日系企業実態調査 Interview 各部会からのお知らせ 
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　JBA および日本貿易振興機構（JETRO）
ロサンゼルス事務所は 8 月14 日、南カリフォ
ルニアに立地する日系企業のうち約 700 社
を対象として 2014 年 2 月に行った経営実
態に関するアンケート結果を発表した。
　それによると、日系企業の分布状況に
ついては、南カリフォルニアに立地する企
業のうち、70.4％はロサンゼルス郡に立地
し、業種別では製造、サービス業で全体の
57.0％を占めていることが分かった（表１、
２参照）。
　日系企業の雇用数や給与支払いについて
は、雇用数は少なくとも 5 万 8 千人、給与
については少なくとも年間 26 億 3 千ドルに
上ることが分かった。
　業績面については、現在の業績につい
て「予想以上に順調」または「概ね順調」
と回答した企業の割合は前回調査（2012
年）より 2.1 ポイント増加して 67.5％とな
り、売上高について「前年より増加」と回
答した企業の割合が前回調査より3.6 ポイ
ント増加して 50.1％となった。今後の業績
見通しについても「増加」と回答した企業
の割合が前回調査より10.0 ポイント増加し
て 54.2％となった（表３、４、５参照）。
　ビジネス環境については、カリフォルニア
州でビジネスを行う上での魅力として「市場
の大きさ」（59.3％）、「物流拠点」（38.1％）、

「日系社会の大きさ」（35.9％）が上位に
挙げられた（表６参照）。

　他方で、ビジネスを行う上での障害・不
満については、「雇用コスト」（67.8％）、「税
制」（42.8％）が上位に挙がった。背景とし
て医療保険費用の負担増や最低賃金の上
昇、他州と比べて高い税率が指摘されてい
る。アンケートに協力した企業からは、「労
働訴訟が多く、企業としての対応を過剰に
求められている」、「カリフォルニア州は雇用
者に厳しくビジネスに厳しい雇用環境となっ
ている」など、雇用面での課題を挙げる意
見が目立った（表７、８参照）。
　本調査の詳細なレポートは、JBA ウェブ
サイトを参照のこと。

売上高・業績見通し
「増加」の企業の割合増

ロサンゼルス郡

オレンジ郡

サンディエゴ郡

その他

合計

474

136

48

15

673

70.4%

20.2%

7.1%

2.2%

100%

日系企業数 構成比

製造

サービス
27.1%

29.9%

15.5%

12.8%

7.9%

3.5%
2.1%

1.2%

卸・小売

商社・貿易

金融

輸送

建設・不動産

その他

予想以上に順調 概ね順調 やや不満 大いに不満

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

2008年調査

2010年調査

2012年調査

2014年調査
（今回）

61.0% 23.7% 7.8%

49.4% 33.2% 12.5%

60.6%

62.6% 28.1%

25.6% 9.0%4.8%

4.9% 4.4%

5.0%

7.5%

商工部会

2014年南カリフォルニア日系企業実態調査報告
表1： 地区別分布状況

表2： 業種別分布状況

表3： カリフォルニア州での業績に対する評価
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今回調査（2014） 前回調査（2012） 2010年調査

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

日本に近い

気候

日系社会の
大きさ

物流拠点

市場の
大きさ

59.3%
65.8%
65.6%

38.1%
36.3%
35.9%
35.9%
36.0%

42.5%
35.2%

29.5%
37.9%

25.1%
20.0%
22.2%

前年より増加 横ばい 前年より減少

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

2008年
調査

2010年
調査

2012年
調査

2014年
調査

（今回）
50.1% 31.4% 18.4%

46.5% 30.9% 22.7%

25.4% 22.9% 51.8%

48.6% 31.4% 19.9%

今回調査（2014） 前回調査（2012） 2010年調査

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

規制強化

エネルギー価格
原材料価格

為替の影響

雇用コスト上昇

景気の動向
75.9%

83.8%
88.7%

47.4%
26.2%
29.7%

45.0%
60.4%

47.7%
20.4%

30.9%
23.9%

20.4%
17.8%
22.3%

増加 横ばい 減少 不明

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

2008年
調査

2010年
調査

2012年
調査

2014年
調査

（今回）
54.2% 35.6% 7.4%2.7%

44.2% 39.1% 11.2% 5.5%

9.5%36.8% 16.9%36.8%

43.4% 12.7%43.9%

今回調査（2014） 前回調査（2012） 2010年調査

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

交通インフラ

輸出入手続き

許認可手続き

税制

雇用コスト
67.8%

60.9%
50.5%

42.8%
46.5%

58.6%
21.6%

16.8%
21.3%
19.5%
19.4%

33.9%
14.9%
13.4%

23.4%

表6： カリフォルニアの魅力表4： 売上高の増減

表7： 今後の業務運営上の不安

表5： 今後１～２年の営業利益見通し

表8： 事業遂行上の障害・不安
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キヤノンの変遷と共に
歩んで来た米国駐在20年
1961年福島県会津若松市生まれ。上智大学文学部英文科卒業後、
84年キヤノン株式会社に入社し、電子タイプライタ事業、事務
機事業に従事。日本に10年、米国に20年滞在。2007年に３度目
のアメリカ赴任。2009年より現職。

Canon Solutions America, Inc.◎複合機等のビ
ジネス機器、ソフトウェア、運用サービスを連
携し、ドキュメントの効率的活用や新たな印
刷ニーズに応え、オフィス環境整備やビジネ
ス発展を支援。Canon U.S.A.の100%子会社。

得意の英語を活かし
海外赴任。ところが…
　中学、高校から英語が好きで、教科書を
丸覚えして点数稼いだんですよ。丸覚えが
苦ではなかったのは英語だけでしたけれどね

（笑）。英語を使った仕事がしたいとキヤノ
ンに入社したのですが、海外に行ったのは
27 歳のときのハワイへの新婚旅行が初めて
でした。飛行機に乗ったのもそれが初めて
だったんです。その翌年、1989 年にニュー
ヨーク駐在に。英語は得意だと思っていま
したが、電話になると相手の喜怒哀楽が分
からず、顔が見えないと英語がこんなに理
解できないのかと愕然としました。何とかな
るまでに半年はかかりました。語学を習得
するには、やはり現地で生の言葉に触れな
くてはなりませんね。
　アメリカ駐在は通算で20年になりますが、
仕事では毎日現地人と一緒にやっていても、
家庭習慣を完璧に理解するまでには至りま

せん。文化の
違 い で 誤 解
が生まれるこ
ともあります。
また、自己主
張をすること
に慣れたアメ
リカ人の話を

きちんと聞いて、完璧ではない英語で言う
べきことを言うとなるとさらに難しい。そん
な環境で人間関係をスムーズに進めるため
に、小さなことでもなるべく相手のオフィス
にこちらから出向いて、面と向かって会話を
するように心がけています。

ひとつのキヤノンとしての
新たな試み
　2009 年に、当社の西部地区オペレーショ
ン責任者として着任。当社が扱う複写機や
FAX、プリンターなどの事務機業界のビジ
ネスサイズは当時からあまり変わっていませ
んが、商品・事業内容においては大きく進
化しました。複写機はコピーだけでなくプリ
ントが可能になり、スキャンして PC に送っ
たり、さらにそこにセキュリティーやソフトウェ
アを使って書類の管理をしたりなど、デジタ
ル化と共に高機能化してきています。
　キヤノンの事業はそれ以外にもカメラ、イ
ンクジェットプリンター、半導体製造装置と
多様な分野に渡りますが、基本的にはそれ
ぞれ独自のルートで販売してきました。しか
しお客様から見れば、どの商品もキヤノン
のもの。商品間の垣根を取り払ってもっと融
合させた売り方ができないかと模索してきま
した。例えば、皆さんがカメラで撮影した写
真を大判サイズで印刷して、その写真に付
加価値を与えるようなサービスの提供です。

COMPANY INFO

    インタ     ビュー

私のLA  ライフ 
ロサンゼルスで活 躍するJBA会員
企業の皆さんの、企 業人としての
姿と、オフの素顔を お伝えします。

　具体例が私の持っているこの写真。キ
ヤノンのカメラで撮って、キヤノンのワイド
フォーマットでキャンバス地に印刷して、木
枠のフレームに仕立てました。近年一眼レ
フが結構売れていますが、そうなると次に
人はもっとうまく撮りたい、自分の作品を残
したいと思いますよね。せっかく撮った写真
ですから、アルバムにしまっておくより、こ
ういうふうにして飾ると満足感がありますし、
思い出になります。
　この写真は 3 年前にグランドキャニオン
に家族で行ったときのもの。子どもが日本の
大学に進学するまでは、家族でよく国立公
園に行きました。入社以来 30 年間に日米
で 12 回引っ越しをしましたが、かみさんは
ずっと一緒にいてくれました。やっぱり心強
いです。必ずしも駐在生活は楽ではないの
で、よく付いて来てくれたと思います。
　国立公園はあちこち行きました。残りの
駐在期間では、コロラドにスキーに行くなど
行ってない所に行ってみたいですね。同時
に、仕事では売り上げと利益を上げていき
ながら、キヤノンとしてもっと面白い試みを
続けていきたいと思います。

Canon Solutions America, Inc. 
Vice President, Zone Operations, Western Zone

佐
さ

治
じ

 英
え い い ち ろ う

一郎 さん

２人の駐在員以外、従業員は全てアメ
リカ人。コミュニケーションを大切に
し、全員で楽しんで新しい試みを続け
ている
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柿本長島会計事務所◎柿本会計事務所と長島
会計事務所の合併により、2004年に発足。
LAを中心に北米全土で、監査・会計、アウト
ソーシング、税務、経営コンサルティング、情
報技術コンサルティングサービスを提供。

芸術と自然を楽しめる
LA のライフスタイル
　経理・会計の仕事をし始めたのは就職し
てから。大学ではコンピューターが専門で
したから、数字に強いと誤解されたんでしょ
う。それが米国公認会計士の試験を受ける
ことになったのは、自信がほしいと思ったの
がきっかけの一つでした。また、大学の頃
にイリノイ州立大学に交換留学で滞在した
のですが、10 カ月だと英語ができるように
なるどころか、逆にきちんとコミュニケーショ
ンができない自分にフラストレーションがた
まり、いつかビジネスレベルで使える実力
がほしいと思っていました。名古屋証券取
引所では海外関係の仕事をしていましたが、
職種のせいか、そのときもやはりもっと英語
力や経理の知識が必要だと思い、じゃあ米
国公認会計士の資格を取って、英語も経理
も両方やってしまおうと思ったんです。
　米国公認会計士試験に合格し、会計士の

ライセンスを
取るために２、
３年のつもり
で渡米しまし
た。ところ が
来 て み たら、
家内がすっか
りロサンゼル

スを好きになって（笑）。彼女はアートをす
るのですが、来て早々に市の美術協会の委
員になり、作品が雑誌に載るなど、彼女の
活動を受け入れてくれる環境があったので
す。家内が大学院に入り、それを修了する
まではと言っているうちに、永住権が取れた
のでじゃあこっちにいようかと。それに、私
は映画と音楽が好きなのですが、ロサンゼ
ルスに住んでいると、ミュージシャンとか映
画スターにばったり会う機会があるんですよ
ね。こういう偶然がなんともうれしくて…。
　私も家内も、ここのライフスタイルに惚れ
込んでしまったんでしょうね。週末はギャラ
リーや美術館を巡ったり、カフェでゆっくり
したり、ビーチに行ったり。13 年まで６年
間勤めたコスモ石油がヒューストンに移るこ
とになったときも、ここを離れがたくて当事
務所に戻らせてもらいました。ロサンゼル
スというと、ユニバーサルスタジオやディズ
ニーランドばかりが有名ですが、その他にも
もっとある面白さを日本に伝えたいですね。

質実剛健に加えて
コミュニケーション力を！
　同時にロサンゼルスにも、日本そして出
身の名古屋の魅力を伝えたいと思っていま
す。特に名古屋は大都市ではあるのですが、
質実剛健で飾り気がないというのかな。ちゃ
んとやっていれば別にアピールしなくてもい

COMPANY INFO

    インタ     ビュー

私のLA  ライフ 
ロサンゼルスで活 躍するJBA会員
企業の皆さんの、企 業人としての
姿と、オフの素顔を お伝えします。

いというような気風があって、外とのコミュ
ニケーションが下手なんです。実はロサン
ゼルス市と名古屋市は姉妹都市で、今年が
その提携 55 周年。名古屋市に米国公認会
計士として専門家登録されていることもあり、
米国進出を考える企業からご相談を受ける
こともありますので、今後は文化面はもとよ
り、名古屋の産業面でのアピールにも何か
お手伝いができればと考えています。
　実は、私自身にもそんな名古屋的な性質
があって、仕事の上でも「できます」とア
ピールしていくより、粛々と身の丈に合った
サービスをきちんと提供していくのが本分だ
と考える傾向があります。でも本当は監査
においても会計のアウトソーシングにおいて
も、コミュニケーションは大切なんですよね。
数字が正しいのは大前提ですが、それをき
ちんと説明し理解していただくと共に、会計
情報が今後の経営に役立つように、お客様
のニーズを理解しておく必要があります。広
い領域をカバーする仕事ですから、もっと
知識を付け、多くの方と知り合いながら、ロ
サンゼルスを楽しんでいる以上に、もっと仕
事を楽しんでいけたらと思っています。

LA生活を満喫中
仕事ももっと楽しみます！

柿本長島会計事務所
アシュアランス・ディレクター、米国公認会計士、公認内部監査人

里
さ と

見
み

 幸
ゆ き ひ こ

彦 さん 

1964年愛知県名古屋市生まれ。西武百貨店、名古屋証券取引所
勤務を経て、米国公認会計士試験に合格を機に渡米。2001年柿
本会計事務所に入所。07年からの米国コスモ石油会社勤務を経
て、13年に柿本長島会計事務所に再入所。

8月にThe Groveで行われた名古屋の
プロモーションイベントに、スタッフ
としてボランティア参加。名物料理の
提供や書道の実演に人だかりができた
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　「サンペドロ街駐車禁止をめぐり公聴
会、日系人の参加少なく失望、請願書は
認められず…」。これは、1949 年５月南
加州日本人商業会議所のメモです。そう
です、その頃からすでに駐車場をめぐっ
ての戦いは始まっていました。
　最近では 70 年代後半からの開発ラッ
シュで失われていくリトル東京の駐車場
をめぐり、大々的な地域の駐車場調査が
行われました。市とリトル東京コミュニ
ティー協議会が中心になって行われた調
査報告の結果は「駐車場はリトル東京の
数ブロック周辺を含めれば十分ある、た
だし駐車する人が見つけられないだけ」
との結論。皆が首を傾げました。本当に
数ブロック周辺の駐車場に車を停めて、
歩いてリトル東京まで行きますか？ダウ
ンタウンの中心方向では料金は倍増しま
す。かといって、南へ数ブロック行った
ら安全に不安が生じます。しかし、公的
な調査は、こうした人的要素よりも数字
が優先するもので、一部の新しい集合住
宅の開発もこの数字を根拠に、コミュニ
ティーの駐車場布置要請を巧みにかわし
て建設に着手しました（彼等の名誉のた
めに一言。いずれも法規布置義務以上
に駐車場は設けているものの、コミュニ
ティーの要求とはかけ離れたものを承認
せざるを得なかったとの意味です）。
　そこで、４～５年前でしたか、コミュ

ニティーが知恵を出し合って市に要請し
た事項があります。
①市の駐車場として計画されていたジャッ
ジ・ジョン・アイソ通りの 300 台の駐車場
を地元のビジネスを活性化するための短時
間利用可、かつ安価な駐車場にすること。
②メーターパーキングを使いやすく、回
転が良く、かつ周辺のビジネスに寄与で
きるシステムにする。
③空いている駐車場がどこにあるか、分か
りやすくする。
④地域として共通の駐車場誘導サイン、
料金提示の標準化を目指す。
　まず、①のジャッジ・ジョン・アイソ
通りの駐車場は最初１時間は１ドル、３
時間停めても５ドルの駐車場になりまし
た。ジャッジ・ジョン・アイソ通りとファー
スト・ストリートの北西の角にある 300
台の地下駐車場なのですが、地上部分は
やけに寂しい公園（的）広場で、あいか
わらず見つけにくい！しかし、入り口さ
え見つかれば（笑）大変便利で安い駐車
場です。ただ地元ビジネスの活性化のた
めですので「ラーメンを食べて、ブラリ
と散策」する人を対象しており、週末も
同じ短時間使用の料金なので、１日ゆっ
くりリトル東京で過ごす方には周辺の民
間の週末割引き料金をお勧めします。
　②のメーターについては数年前の時点
ではめずらしかったクレジットカードの

利用を可能にし、かつ Parkmobile とい
うスマホ・アプリと連動させ、遠隔で延
長料金を支払えるようにしました（ただ
し、Wi-Fi 維持の費用がかかるというこ
とで、現在はこのスマホ対応はリトル東
京では休止にしてます）。
　クレジットカード利用にはプラス・マ
イナスのキーが設置されており、最長駐
車時間内で、利用者が自由に利用時間を
設定できます。
　③はここ数カ月前から電光掲示板の設
置が始まりました。現在ファースト・ス
トリートとセカンド・ストリートに一箇
所ずつ、しかし正直言って読みにくいの
と、市営の駐車場のみのデータを表示し
ているので、民間の駐車場が加盟しない
とあまり利用価値がありませんね。
　④はこれから、開始予定です。
　その他にユニバーサル・パーキング
と呼ばれる、車を預ける場所と受け取る
場所を変えられる「究極のヴァレット駐
車」、シャトルバスの運行なども検討さ
れています。
　しかし、皮肉なもので、前々号でお伝
えした文化エコ・ディストリクトとして
のリトル東京としては車そのものへの依
存を減らさなければいけない…といった
矛盾、そして地下鉄建設による究極の駐
車場不足…1949 年も今も変わらず苦し
んでいるのが現況です。

文：M. Okamoto & Associates, Inc.・岡本雅夫さん

リレー連載「リトル東京をもっと知る」

リトル東京vs駐車場

ダウンタウン地域部会
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第 175 回特別政治経済セミナー開催

来たる10月10日（金）、Miyako Hybrid Hotel（21381 S. Western Ave., Torrance）にて、JBA 特別政治経済セミナー「アメリカの中間選
挙の見通しと政治・経済への影響」を開催します。講師は、月刊誌マガジン『ブリッジ USA』編集長・主幹の加賀崎雅子さん。ア

メリカの選挙制度や中間選挙の位置づけを分かりやすく説明すると共に、今回の選挙の争点や見通し、選挙結果が及ぼす政治的・経済的
な影響、企業活動への影響について解説します。申し込みは JBA イベントサイトから、または E メールで事務局の森（mori@jba.org）まで。

企画マーケティング部会

　8 月 17 日カタリナ島日帰りツアーに
家族で参加させて頂きました。船の席は
早いもの順だということで、早めに列に
並び一番前の見晴らしの良い席を確保、
が、子どもと夫は爆睡。船を降りるとす
ぐそこから美しい街並みが始まり、バス
に乗り込み約 45 分の島内観光。岩澤さ
んの日本語ガイドでカタリナ島の歴史を
初めてよく理解できました。

　約３時間の自由時間、魅力的なアク
ティビティーは色々あるのですが、子ど
もが小さいのでビーチで海水浴。小腹が
すいたところで焼きたてワッフルコーン
のアイスクリームでおなかを満たし、グ
ラスボトムボートへ。ゆったりと揺れな
がら少しするとガラス越しに魚の群れが
現れ子どもたちは大はしゃぎ。その後遅
めのランチ、昼寝している子どもを横目

に、ワインと
シーフードで
ほんのひとときのリラックスタイム。帰
りの船の時間まではまたまたビーチ。
　カタリナ島は今回 2 回目ですが、子ど
もと一緒に行くのは初めて。小一時間で
行けて、日帰りで丸一日遊べるのはとて
も魅力的です。誕生日の乗船は無料との
こと、それを利用してまた訪れたいです。

オレンジカウンティ地域部会

カタリナ島日帰りツアーに参加して
文：Pacific Guardian Life Insurance Company, Ltd. ・河野実さん夫人・宮田多美さん

「洗濯とシャワーでTANKのお湯が無くなった…」「バス
タブにお湯を溜めたいけど、お湯切れが心配」

こんな時は、エネルギー効率が良くお湯切れの心配の無い
TANKLESS給湯器に取り替えませんか？

Report Seminar 日系企業実態調査 Interview 各部会からのお知らせ 
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懇親ゴルフ大会
ダウンタウン地域部会

10/25
ハロウィンピクニック
サウスベイ地域部会

（日）

10/26 第176回ビジネスセミナー

トーランス／ジャパンビジネスレセプション

企画マーケティング部会

サウスベイ地域部会

（金）

（木）

10

11

/
/
31

20

ミラマー航空ショーバスツアー
ダウンタウン／サウスベイ地域部会 （土）

オーロラ”TSUKEMEN”コンサート10/11 ダウンタウン地域部会

Port of Los Angeles    425 S. Palos Verdes St., San Pedro　☎ 310-732-3843

新入会員

（金）（日）

第175回特別政治経済セミナー1010 // 105 企画マーケティング部会

ワインテイスティング
サウスベイ地域部会

（木）

10/16 パンプキンパッチ
オレンジカウンティ地域部会

（日）

10/19
第177回ビジネスセミナー

カレッジフットボール観戦

企画マーケティング部会

ダウンタウン地域部会

（木）

（土）
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/
/
6

22
マラソン準備講座
企画マーケティング部会

（土）

11/15

（土）


